
V o r b e r i c h t.

Ich übergebe hier meinen verehrten Lesern eine kleine Bildergalerie aus dem Gebiete der Vorwelt, worin der Haushalt der vorzüglichsten Völker, welche hauptsächlich zu den glänzenden Zeiten von Griechenland und Rom bekannt waren, geschildert wird. Wenn Darstellung der Gegenwart den Geist unterhält und nährt, so muß es nicht weniger angenehm seyn, zu erfahren, wie es ehemals war, um das Vergangene mit dem Heutigen zu vergleichen.

In der Vergangenheit schlummerte der Keim der Gegenwart, so wie jetzt Saat für künftige Ereignisse gesät wird; und Jahrhunderte sind nur geringe Zeitmase, wenn von dem Reifwerden der Nationen die Rede ist. Ganze Völker der Vorzeit sind bis auf den Namen verschwunden, andere leben fort in den Denkmalen, welche sie zu errichten wagten, und in dem Antheil, den sie an der allgemeinen Verbreitung der Kultur nahmen.